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 大埔區議會文件 60/2014號  

 供 2014年 11月 6日大埔區議會會議用 

 

 

大埔區議會委員會報告  

 

 

I .  漁農工商、旅遊及文娛康體委員會  

 

 漁農工商、旅遊及文娛康體委員會於 20 1 4 年 9 月 1 2 日舉行本年度第六次

會議，主要討論事項及有關進展綜述如下：  

 

1 .  康樂及文化事務署報告 2 0 1 4 年 7 月至 8 月在大埔舉辦的社區活動的參與

情況及擬於 2 0 1 4 年 9 月及 1 0 月在大埔舉辦的社區活動  

 

( i )  康樂及文化事務署 (“康文署” )在 2 0 1 4 年 7 月至 8 月期間舉辦了

2 4 6 項活動，重點項目包括游泳訓練班及暑期訓練班等，約有 6  4 0 0

多人參加。  

( i i )  全民運動日已於 2 0 1 4 年 8 月 3 日舉行。當日下午 2 時至 6 時，康

文署假大埔墟運動場舉辦 1 0 項免費體育活動，包括跳繩示範、健

體閣及親子活動，出席人數超過 1  7 0 0 人，場面非常熱鬧。該署感

謝主席及朱景玄先生擔任主禮嘉賓。當日該署亦邀請了香港乒乓球

代表隊教練高禮澤先生與市民分享做運動的心得及經驗，並與市民

切磋乒乓球及跳繩同樂，從而鼓勵市民每天運動半小時，以保持身

體健康。  

( i i i )  大埔體育會同意為第五屆全港運動會提供五萬元現金贊助，供大埔

區代表隊支付有關開支 (包括誓師及授旗儀式、啦啦隊訓練及運動員

比賽服等方面的開支 )。根據大會指引，有關地區贊助的建議會在本

年 9 月下旬第五屆港運會籌備委員會會議上通過。  

( i v )  除田徑及游泳兩項可藉參加者提交認可成績記錄作甄選外，其他項

目 (包括羽毛球、乒乓球、網球、籃球、排球及五人足球 )均會透過

選拔選出大埔區的代表。選拔賽會在本年 1 0 月至明年 1 月期間接

受報名，並會在本年 11 月至 2 0 1 5 年 1 月進行。詳細資料可向康文

署辦事處查詢或在該署的網頁上找到。  

 

 有委員認為現時康文署舉辦的活動較側重已發展成熟的中華文化，他建議

康文署考慮日後舉辦一些以介紹中華民族歷史文化的起源為主題的活動，以加

深時下青少年人對中華民族文化的起源的認識。康文署回覆該署轄下有多個組

別 負 責 推 廣 文 化 藝 術 ， 署 方 圖 書 館 及 博 物 館 科 亦 在 不 同 範 疇 宣 揚 中 國 傳 統 文

化。  
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2 .  影響海產養殖業的事宜  

 

 漁農自然護理署 (“漁護署” )報告如下：  

 

( i )  漁護署於 2 0 1 4 年 7 月至 8 月期間到過 23 個海魚養殖場進行魚類健

康檢查，當中六個位於大埔。  

( i i )  漁護署於 2 0 1 4 年 7 月至 8 月期間沒有接獲魚類發病報告。  

( i i i )  漁護署於 2 0 1 4 年 7 月至 8 月期間沒有接獲紅潮報告。  

( i v )  優質養魚場計劃自推行至今，共有 11 3 個魚類養殖場成功申請為優

質養魚場，當中 4 5 個位於大埔，優質漁產品的總銷量已超過 3 4 4  0 0 0

斤。  

 

 

3 .  漁護署於 2 0 1 4 年 7 月至 8 月為農業提供的協助  

 

 漁護署報告如下：  

 

項目  內容和數字  

免費借用農機  犂田機  9 1 人次  

燒草機和剪草機  6 6 人次  

其他  4 7 人次  

技術講座  大龍農場  3 場 ( 3 0 0 人 )  

農區  4 場 ( 9 2 人 )  

 

 漁護署報告如下：  

 

( i )  漁護署過去兩個月舉辦了七場技術講座。  

( i i )  該署推出防雨棚搭建計劃，以改善農場於夏天高溫多雨天氣下的作

物生產。農戶只需支付所需物料的費用，署方和蔬菜統營處會免費

提供人手搭建防雨棚。計劃已於 2 0 1 4 年 7 月 3 1 日截止申請。經抽

籤後，合共有 6 7 個農場受惠，該署會搭建 1 6 0 個防雨棚。  

 

 

4 .  關注吐露港內的垃圾對漁區的影響  

 

 海事處報告如下：  
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海事處在大埔區 (內港 )收集得的海上漂浮垃圾的重量  

 

月份  

在大埔區收集得的  

海上垃圾的總重量  

在丫洲及馬料水附近  

收集得的海上垃圾總重量  

2 0 1 4 年 1 月  1 2 . 6 0 噸  1 . 1 0 噸 (約佔總量 8 . 7 3 % )  

2 0 1 4 年 2 月  1 2 . 8 0 噸  1 . 0 7 噸 (約佔總量 8 . 3 8 % )  

2 0 1 4 年 3 月  1 3 . 3 9 噸  0 . 8 5 噸 (約佔總量 6 . 3 8 % )  

2 0 1 4 年 4 月  1 3 . 6 6 噸  0 . 8 7 噸 (約佔總量 6 . 3 9 % )  

2 0 1 4 年 5 月  1 4 . 2 4 噸  1 . 1 4 噸 (約佔總量 7 . 9 8 % )  

2 0 1 4 年 6 月  1 5 . 3 3 噸  1 . 2 2 噸 (約佔總量 7 . 9 5 % )  

2 0 1 4 年 7 月  1 6 . 0 8 噸  1 . 1 8 噸 (約佔總量 7 . 3 5 % )  

2 0 1 4 年 8 月  1 5 . 7 3 噸  1 . 2 5 噸 (約佔總量 7 . 9 2 % )  

 

 

收集得的海上垃圾的成份分析  

月份  木板  膠袋  發泡膠  其他  

(廢纸、樹葉、

空罐、雪櫃 )  

2 0 1 4 年 1 月  3 6 . 2 4 %  2 5 . 3 8 %  2 4 . 4 0 %  1 3 . 9 8 %  

2 0 1 4 年 2 月  2 9 . 0 5 %  2 8 . 2 7 %  2 8 . 3 9 %  1 4 . 2 9 %  

2 0 1 4 年 3 月  3 1 . 0 7 %  2 8 . 2 8 %  2 6 . 9 9 %  1 3 . 6 6 %  

2 0 1 4 年 4 月  3 5 . 4 5 %  2 5 . 2 2 %  2 4 . 7 8 %  1 4 . 5 5 %  

2 0 1 4 年 5 月  2 9 . 5 7 %  2 8 . 2 3 %  2 8 . 4 4 %  1 3 . 7 6 %  

2 0 1 4 年 6 月  2 6 . 8 9 %  3 0 . 0 0 %  2 9 . 5 5 %  1 3 . 5 6 %  

2 0 1 4 年 7 月  3 5 . 1 7 %  2 5 . 7 3 %  2 4 . 7 3 %  1 4 . 3 7 %  

2 0 1 4 年 8 月  2 9 . 4 6 %  2 8 . 6 6 %  2 8 . 1 2 %  1 3 . 7 6 %  

 

 

I I .  地區設施管理委員會  

 

 地區設施管理委員會於 2 0 1 4 年 9 月 11 日舉行本年度第六次會議，主要討

論事項及有關進展綜述如下：  
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5 .  地區小型工程撥款的使用情況及獲批工程進度報告  

 

 大埔民政事務處 (“民政處” )、康文署及合約顧問公司的代表匯報獲批工

程項目的進度。委員會通過 T P -D M W 1 6 3“翻新南運路近廣福邨的休憩用地”

及 T P -D M W 1 7 2“維修及改善大埔墟火車站往大埔墟街市的行人路上蓋”的可

行性研究方案及工程總預算。  

 

 

6 .  委員會轄下的工作小組匯報  

 

(一 )  地區工程工作小組  

地區工程工作小組在本年 8 月份的會議上跟進獲批地區小型工程計劃

的進度，以及通過 T P -D M W 1 6 3“翻新南運路近廣福邨的休憩用地”

及 T P -D M W 1 7 2“維修及改善大埔墟火車站往大埔墟街市的行人路上

蓋”的可行性研究方案。工作小組亦通過由康文署提出有關四項設施

的中、英文命名及把這些設施列為全面禁煙場地的建議，以便該署跟

進有關刊憲工序及日後的管理工作。  

 

(二 )  設施管理工作小組  

設施管理工作小組在本年 8 月份的會議上備悉大埔民政處就 2 0 1 4 年 6

月至 2 0 1 4 年 7 月區內社區中心／社區會堂的管理情況所作的報告，

以及康文署就同期區內設施的管理情況所作的報告。  

 

 

I I I .  環境、房屋及工程委員會  

 

 環境、房屋及工程委員會於 2 0 1 4 年 9 月 1 0 日舉行本年度第六次會議，主

要討論事項及有關進展綜述如下：  

 

7 .  《高流灣分區計劃大綱草圖 S / NE - K LW / 1》  

 

 規 劃 署 簡 介 上 述 文 件 。 委 員 會 不 滿 《 高 流 灣 分 區 計 劃 大 綱 草 圖 編 號

S / N E -K LW / 1》與《高流灣分區計劃大綱草圖編號 S / NE -K LW / B》相比未有任何

修訂。有委員指規劃署的處理手法窒礙鄉村發展，更未有考慮村民對交通配套

的需要。委員會尊重西貢北約鄉事委員會的意見，反對《高流灣分區計劃大綱

草圖編號 S / N E -K LW / 1》。  
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8 .  《鹽田仔及馬屎洲分區計劃大綱草圖編號 S / N E - Y T T/ 1》  

 

 規劃署簡介上述文件。委員會的意見綜合如下：  

 

  村民在“海岸保護區”、“具特殊科學價值地點”及“郊野公園”地

帶內無法或難以進行發展，這或會窒礙三門仔新村及聯益漁村的重建

或發展計劃。  

  規 劃 署 將 水 茫 田 的 私 人 土 地 劃 為 “ 具 特 殊 科 學 價 值 地 點 ” 如 同 強 搶

民間財產，殊不合理。  

  政府應放寬當地房屋在建築面積及建築高度方面的限制。  

  政府未有尊重原居民在當地“綠化地帶”內進行殯葬活動的權利。  

  三門仔新村及聯益漁村較為適合作“鄉村式發展”，不應劃作“住宅

(丁類 )”用途。  

 

委員會反對上述草圖。  

 

 

9 .  2 0 1 4 年大埔區第三期滅蚊運動  

 

 委員會備悉上述文件，並沒有提出意見或問題。  

 

 

1 0 .  大埔區更換及修復水管工程進度  

 

 水務署簡介上述文件。有委員查詢廣福道及寶鄉橋一帶的新水管的試用情

況。委員會請水務署及承辦商在完成水管接駁工程後盡快清理路面。  

 

 

11 .  食物環境衞生署大埔區環境衞生辦事處報告  

 

 食物環境衞生署 (“食環署” )簡介上述文件。多名委員認為四里及翠屏花

園的執法行動成效未如理想。有委員請食環署跟進大埔墟火車站外的士站附近

的溝渠經常有食物殘渣的問題。此外，委員會關注區內冷氣機滴水的問題，促

請食環署勤加巡查。  
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1 2 .  大埔區環境管制工作進度報告  

 

 委員會備悉上述文件。有委員表示不少車輛遭棄置但久久未獲清理。大埔

地政處請委員於會後提供有棄置車輛但未獲清理的地點，以便地政總署跟進 。  

 

 

1 3 .  “要求房屋委員會履行當年興建公共屋邨時的責任，規劃商場、街市及停

車場是以服務該屋邨居民為主要對象，並確保出售資產予領匯後的服務仍

以居民接受能力為依歸”  

 

 區鎮樺先生去信區議會，要求房屋委員會履行承諾，確保領匯顧及居民的

福祉，不會過度調高租金及物價。委員會已與漁農工商、旅遊及文娛康體委員

會聯名召開了一個會議討論有關事項。  

 

 

1 4 .  關注樹木管理  

 

 陳灶良先生聯同文春輝先生、何大偉先生及羅舜泉先生致函委員會，要求

在會上討論上述議題。樹木管理辦事處 (“樹木辦” )與委員會就樹木管理的問

題展開討論。委員會特別關注私人土地的樹木管理問題。多名委員促請樹木辦

提供更多有關樹木管理的資訊及培訓，讓公眾了解樹木的健康狀況。為推廣樹

木管理，委員會將去信區議員、村代表、法團、業主委員會等，提醒他們注意

樹木管理及報告有問題的樹木。  

 

 

I V.  社會服務委員會  

 

 社會服務委員會於 20 1 4 年 9 月 1 0 日舉行本年度第六次會議，主要討論事

項及有關進展綜述如下：  

 

1 5 .  大埔區教育事項  

 

 教育局報告，大埔區學校於新學年運作大致暢順，2 0 1 5 / 1 6 學年幼年班 ( K 1 )

的收生安排已落實，所有參加學前教育學券計劃的幼稚園均會採取有關安排。

局方承諾繼續與其他部門及校巴營運商解決校巴服務招標困難的問題。  
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1 6 .  要求設立落馬州皇崗跨境校巴服務事宜  

 

 教育局指現時跨境校巴的配額並無地域限制， 2 0 1 4 -1 5 年度 1 7 0 個跨境配

額 (包括皇崗口岸 )亦已全數批出，局方審批跨境校巴配額申請的主要準則為接

載的學生人數，以期盡量接載區內不同學校的跨境學童。另外，運輸署表示會

就每年香港政府與內地當局訂定的跨境校巴配額數量，協助教育局處理跨境校

巴的牌照申請。  

 

 

V.  交通及運輸委員會  

 

 交通及運輸委員會於 2 0 1 4 年 9 月 1 2 日舉行本年度第六次會議，主要討論

事項及有關進展綜述如下：  

 

1 7 .  安泰路及安邦路的交通措施建議  

 

 運輸署向委員會簡介上述交通改善措施。委員與運輸署討論該處一帶的交

通安排。由於有關交通改善措施牽連甚廣，委員會請運輸署提供詳細資料，以

便於下次會議上再作討論。  

 

 

1 8 .  “ 人 人 暢 道 通 行 ” 計 劃 ─ 為 大 埔 區 的 行 人 隧 道 及 行 人 天 橋 加 建 無 障 礙 通

道設施   

 

 路 政 署 向 委 員 會 簡 介 該 署 擬 為 大 埔 區 三 條 行 人 隧 道 加 建 的 無 障 礙 通 道 設

施。委員會支持有關的三個方案，但請路政署跟進將升降機出入口設於圍頭村

斜坡頂的行人路的建議。  

 

 

1 9 .  建議在廣福橋附近加設行車橋的事宜  

 

 運輸署於本年 8 月底與工程部門定出一些措施解決上次會議提及的技術困

難。該署會盡力於明年申請撥款作詳細研究。  

 

 

2 0 .  南運路近泮涌路一段的交通安排  

 

 運輸署已向路政署發出施工令，路政署預計會在本年 9 月展開有關工程。

就於大埔綜合大樓停車場出口裝設交通燈的建議，運輸署表示在該處加設交通

燈或會影響鄉事會街行人過路處的燈號控制，故現階段不予考慮。  
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2 1 .  有關疏導大埔墟交通事宜  

 

 路政署表示，寶鄉街及廣福道的路口改善工程已於本年 5 月底完成。  

 

 

2 2 .  要求於區內增加車輛泊位  

 

 運輸署於本年 8 月 2 9 日接獲大埔地政處有關在達運路與吐露港公路支路

交界及白石角科城路與科研路之間興建臨時停車場的通知。大埔地政處正擬備

上述兩個臨時停車場的文件，稍後會徵詢有關部門的意見。  

 

 

2 3 .  寶鄉橋的交通安排  

 

 運輸署向委員會提供過往寶鄉橋與太和路路口的交通意外數據。有委員認

為運輸署應在交通安全與便利市民之間取得平衡。委員會請運輸署書面解釋不

拆“不准掉頭”交通標誌的原因，並於下次會議上提出改善該處的車流的替代

方案。  

 

 

2 4 .  要求在廣福迴旋處旁加油站開闢行車線  

 

 運輸署已收到路政署的測量報告，現正按此修改設計。  

 

 

2 5 .  建議擴闊鳳園路出口並增設迴旋處解決該處一帶的塞車問題  

 

 委 員 會 已 就 鳳 園 路 與 汀 角 路 交 界 的 交 通 問 題 去 信 運 輸 及 房 屋 局 局 長 及 運

輸署署長，運輸署已作出回覆，但委員會對此並不滿意，並請該署盡快就鳳園

路與汀角路交界的交通問題制定長遠改善方案。  

 

 

2 6 .  有關西沙路的交通安全問題  

 

 秘書處早前聯絡市民 J a s o n  P r o h a s k a 先生、當區區議員、警方及運輸署。

現訂於 2 0 1 4 年 9 月 1 9 日與各方會晤，商討西沙路的交通問題。委員會通過成

立西沙路交通事宜工作小組，專責跟進西沙路的交通事宜。  
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2 7 .  慈山寺普門路迴旋處及其相關交通設施配套  

 

 䃟頭角村村代表去信大埔民政事務專員，要求在慈山寺門前興建一個迴旋

處，以及在近墓地的路邊預留一個出口並設立停車處，以方便村民進行葬禮、

掃墓和拜祭活動。運輸署表示未有接獲慈山寺所提出於寺門前興建迴旋處的申

請。委員會請慈山寺盡快向有關政府部門正式提出申請。  

 

 

2 8 .  路政署 (大埔區 )過去兩個月內完成及未來三個月內的交通改善項目及時間

表  

 

 委員會備悉上述文件。  

 

 

 

 

 

大埔區議會秘書處  

2 0 1 4 年 1 0 月  


